



se refiere, que las graves acusaciones presentadas por el Gobierno de la República Popular de Angola ante la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Porque, frente a estas guerrillas internas, tan como propaganda no tiene un carácter francamente diversionista, se alinean los militares del Gobierno de la República Popular de Angola que afirman que, mientras se desarrollan las negociaciones internacionales para solucionar el problema de Namibia, Sudáfrica continúa猛烈地 attacking sus posiciones militares y económicas dentro de ese territorio.

El representante permanente de Angola ante la ONU, Elias de Filgueira, señaló estas actividades militares sudáficas en Namibia, subrayando que las mismas constituyen "reforzamiento del régimen de tropas dentro de Namibia, envío de gran cantidad de armas y municiones y de medios técnicos a esa región así como incremento de las acciones armadas contra los estados africanos independientes en su frontera".

El Representante Permanente de Anglia ante la ONU, Elias de Filgueira, señaló estas actividades militares sudáficas en Namibia, subrayando que las mismas constituyen "reforzamiento del régimen de tropas dentro de Namibia, envío de gran cantidad de armas y municiones y de medios técnicos a esa región así como incremento de las acciones armadas contra los estados africanos independientes en su frontera".

Estos fueron motivados por los norteamericanos y en la actualidad predominan los germano-sudáficas, atribuyendo esta evolución al incremento de las campañas de protesta en Gran Bretaña y Estados Unidos. A este respecto, George M. Houser, Director Ejecutivo del Comité Norteamericano sobre África, que inspiró estas campañas en Estados Unidos expresa que las protestas estadounidenses han obligado incluso a universidades como la de Yale y Columbia, a vender acciones de bancos involucrados en las inversiones o créditos a Sudáfrica.

No es raro, pues, que en medio de estas medidas de "alimentación" al régimen de Pretoria por parte de los poderes financieros occidentales, los Estados Unidos insistan en tratar de revisar el plan para la independencia de Namibia, iniciado en 1977 por los cinco países occidentales. Y, lo realmente escandaloso es que el plan occidental, que el Consejo de Seguridad de la ONU aprobó en setiembre pasado, fracasó precisamente por las tácticas divisorias y otras maniobras de Sudáfrica, apoyadas siempre por estas mismas potencias.

A pesar de las energéticas resoluciones adoptadas en días recientes por la Asamblea General de la ONU, entre ellas, la de expulsar a Sudáfrica de los debates de la Asamblea General sobre Namibia, las maniobras y variantes de la misma reiterada estrategia del bloque occidental continúan.

El pasado jueves 31 de mayo el Secretario General del Congreso Nacional Africano (ANC), convocó a una reunión de dictadura para presentar las necesarias reformas que permitan de realizar el apartheid para convertir ese sistema racista en aceptable para la comunidad mundial, y en declaraciones difundida en Londres, señala que frente al control de las fuerzas de liberación, el sistema económico "la clase en el poder entraña su despotismo total y sin dudas social reformista".

La excepción no es, pues, la malversación de los fondos de "reformismo", ni la consecuente "renuncia" de Vorster, si el incremento "muldergate" divisorio, sigue lo que se escucha tras de la fachada.

ALDO MENDOZA

## AFRICA AUSTRAL LOS ESCANDALOS

**E**NTRAS las últimas finanzas del pasado mes de mayo y los iniciales del presente, se producían movimientos de alternativa naturaleza dentro de la problemática sudáfica, visto parecían adquirir por momentos ribetes de escándalo.

El pasado lunes 4 de junio, el Primer Ministro Sudafricano, P. W. Botha, anunciable ante el Parlamento la dimisión del Presidente de la República Sudafricana, poco después de haber sido dado a la lectura un informe en el cual acusa a Vorster del encubrimiento de la fraude financiera en la política sudafricana.

De acuerdo con este informe,

el Ministro encubrió, conjuntamente con el entonces Ministro de Información, Comité Mulder, malversaciones de fondos y otras irregularidades en la administración, en lo que se dio en calificar por la prensa internacional en aquella ocasión, como el "escándalo Muldergate", evocando el famoso Watergate de Nixon, relacionado con la desviación de fondos destinados a "maquillar" la deteriorada imagen de África del Sur ante el mundo.

Pero estos pujos morales de la administración racista de Pretoria llamaban menos la atención y resultaban menos escandalosos, por lo que a los verdaderamente fundamentales problemas del África Austral

de su información, Botha ha tratado el curso de la procedencia de esos préstamos en el periodo de los años setenta, de acuerdo con estudios del Comité Contra el Apartheid.

Inicialmente la mayor participación era de los bancos británicos,